

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 28 DE DICIEMBRE DE 1923

NUMERO 1263

Las diversiones de fin de año - Todo es algo arlequinesco

BAILE SOCIAL

Como número sobre. saliente del programa de fiestas cívicas, tenemos el baile social que se dará en la noche del treinta y uno del corriente en el Teatro Nacional. Allí irá la élite de la sociedad capitalina, para ofrendar con sus bellas galas y pompas, un regio saludo de sonrisas, champagne y danzas y dulces armonías al año nuevo.

Se contemplará allí el lujo rahez la belleza en todo su esplendor, y todo lo que es de armonioso encanto reunido en una angelical sonrisa de mujer.

LA AVIACION

En la Sabana tendremos el sensacional espectáculo de la aviación.

La Sabana se convertirá en un centro cosmopolita, porque allí se reunirán las gentes de todas las nacionalidades radicadas en la capital.

Las clases y las castas se codearán en el supremo afán de contemplar, sin miramientos de ninguna clase, ese espectáculo, que constituye un juego de vida o muerte de los protagonistas, para ser admirados en vida o recordados o cantados en la muerte.

LA MASCARADA

Cursi y vulgar diversión, en que la comparsa populachera hace contorsiones de bajeza.

Cada máscara representa una figura caricaturesca de lo que pasa en la vida. Y todos van detrás de la mascarada, saboreando los ritmos vulgares y la soez puerilidad del payaso que baila y tropieza al son de las músicas de cafetuchero rufianesco.

LOS TOROS

El gentío se aglomera en la plaza.

Es la diversión del pueblo. El toro corre y da cornadas, y todo huele a licor, sangre y baho pestilente. El pueblo se divierte allí, en la plaza cuadrada.

El Duque de Aosta enfermo.

Se encuentra atacado de neumonía y se considera que su estado es grave.

TURIN.—El estado del Duque de Aosta, primo del Rey Víctor Manuel, que está padeciendo de neumonía, continúa siendo grave.

El médico personal del Duque dijo hoy que el primer síntoma grave de su enfermedad se registró el pasado domingo, cuando el Duque regresó de Nápoles después de las fiestas en honor de los soberanos españoles. Aunque el Duque se sentía enfermo insistió en concurrir a los oficios religiosos a pesar de que el día era frío.

La duquesa de Aosta permanece constantemente a la cabecera del lecho de su esposo.

Ceden las inundaciones

ROMA.—Continúan decreciendo las inundaciones en todo el país con buen tiempo. A medida que el agua baja se va poniendo de relieve la situación en que quedan las aéreas inundadas. Rieti, la ciudad más importante del distrito de Sabine, aun está rodeada de agua y completamente aislada.

Hallazgo de restos prehistóricos

SYDNEY.—Los restos de un monstruo prehistórico, identificado como el ictiosaurio, reptil marino del período mesozoico, han sido hallados por los tripulantes del duque de guerra Ge-

unos se darán de golpes, otros lanzarán gritos salvajes, todos correrán huyendo de la baba del bruto o de sus cuernos.

Círculo más incivilizado que las corridas de toros en España y que los estadios de la antigua Roma.

Mientras más avanza el tiempo hacia la civilización, más degeneran los espectáculos populacheros.

CONCIERTOS Y RETRETAS

Músicas en el Morazán.
Lo chic, lo "bien", se

dará cita en los parques citados en el hmeñaje a Morazán.

Habrà lluvia de confetti, perfumes etc.

Allí todo es permitido, a manera de una cédula pontifical para tocar o mojar la carne.

Es otro sitio cosmopolita, donde cualquiera tiene el derecho de manchar vaporosos trajes, y de sonreír a la más bella y remojada dama.

Todo pasa en esos ratos de loco frenesí

Hay músicas, risas, gritos, miradas codiciosas, admiraciones, y, todo tras la benevolencia

del confetti y las perfumadoras.

DEPORTES

Otro número llamativo de los festejos.

Formas atléticas y miradas expectantes.

Allí se ve la ambición de los jóvenes amantes del desarrollo físico. Y también los revolcones, las quebraduras, y todo lo que es de emotividad momentánea.

¡El sport!... ¡La atracción de las mujeres!...

LA COMPARSA DEL ALACRAN

Otro número del pue-

blo y para el pueblo.

Comparsa callejera, que bien puede tener su significado psicológico con la actuación de muchos hombres.

En la Comparsa del Alacrán un remedo de muchas cosas que pasan en la vida, pero que las sociedades, en su cursilería, las toleran, porque es algo que hace honor a ese mito.

LOS CABALLITOS

Alegrías de los niños, y también de las cocineiras. Reunión de la sociedad infantil y de todo lo que huele a cebolla, culantro y sopa rancia, cocina y salón alfombrado.

El temporal continúa

Ahora que estamos en pleno verano. se nos ha venido un temporal recio.

Lo malo es que si esto continúa así, las benditas fiestas se van aguar, lo cual resultaría beneficioso para muchos.

Llueve torrencialmente en casi todo el país.

La vía férrea al Atlántico no está expedita, por lo cual no corren los trenes hasta Limón.

Grandes derrumbes han caído en diferentes lugares, ocasionando aterros inmensos, los cuales no podrán ser quitados en pocos días.

General Jorge Volio

Saluda muy atentamente a todos sus amigos y co-partidarios reformistas y les presenta por este medio, sus felicitaciones de Pascua y Año Nuevo 1924.

Los oficiales aviadores

Como lo dijimos ayer en nuestra ligera crónica, llegaron ya los tres aviones norteamericanos.

El vuelo se hizo con toda felicidad desde su punto de salida hasta el de aterrizaje.

Los oficiales que pilotaban los aparatos son: Mayor, P. Bralley, jefe de la expedición; el capitán H. M. Smith, y los

tenientes aviadores W. H. Reid y O. H. Amin y los mecánicos sargentos James Gall y Víctor C. Hawley.
Los aviadores recibieron la bienvenida del Presidente de la República, del señor Ministro Davis y de muchas otras personalidades civiles y militares.

LOS CALUMNIADORES

A falta de argumentos convincentes, nuestros adversarios pretendieron inventar una máquina de mentiras para combatir al Reformismo y a su jefe.

La falsía la usaron los escritorzuelos egoístas; creyendo así sorprender a los gallardos soldados de un Partido de jóvenes.

Artículos a porrillo, por aquí y por allí, escritos al calor de una pasión enfermiza, fueron dados a la estampa, y ellos se consumieron en la llama de la propia mezquindad que las formó.

Es que no puede prosperar la campaña malsana, el trabajo oscuro y sospechoso, la tentativa insincera, que pone al desnudo toda una preocupación de mala ley.

Nosotros, tiempo hace, sabíamos de esa labor subterránea, pero nunca jamás pensamos que la realidad fuera un efectivo y amargo testimonio.

Las calumnias que amasan sombras sin honradas convicciones y sin principios entorpecidos, caen convertidos en fétido lodo sobre la cabeza de los propios calumniadores.

Las viscosidades de una arteria inflamando, quedan, por siempre, en las barbas de Espaleto.

Judas, no se ahorcó, como dice la leyenda sino que las fuerzas mismas de la naturaleza, lo alzaron en vilo para rescatarlo contra las piedras del camino.

Todos los falsos amigos de esta Causa Reformista, pagarán su vileza con su propio desprecio ante un pueblo que juzga y desprecia.

Decreten las inundaciones

en Italia

Ceden las inundaciones

ROMA.—Continúan decreciendo las inundaciones en todo el país con buen tiempo. A medida que el agua baja se va poniendo de relieve la situación en que quedan las aéreas inundadas. Rieti, la ciudad más importante del distrito de Sabine, aun está rodeada de agua y completamente aislada.

Hallazgo de restos prehistóricos

SYDNEY.—Los restos de un monstruo prehistórico, identificado como el ictiosaurio, reptil marino del período mesozoico, han sido hallados por los tripulantes del duque de guerra Ge-

ranium, que está haciendo estudios a lo largo de la costa Darwin, al sur de Australia. Los hombres de Ciencia aseguran que el descubrimiento abre una nueva era en las investigaciones científicas.

Combaten la declaración de Coolidge

NEW YORK.—La Asociación No Partidaria de las Naciones en una nota firmada por su Presidente, exmagistrado del Supremo John H. Clark, y dirigida al Presidente Coolidge, dada a la publicidad, combate las declaraciones hechas por el Presidente en su discurso al Congreso de

que "nuestra patria se negó definitivamente al doptar y ratificar el convenio de la Liga de las Naciones.

Record de Maternidad establecido por una mujer en Inglaterra

LONDRES.—Mrs. Ellen Reeves, de noventa años de edad, residente de Ifley, en Oxfordshire, ha establecido un admirable "record" de maternidad.

Mrs. Reeves, además de 16 hijos ha criado a nueve hijos adoptivos, a todos los cuales prodigaba los mismos cuidados que a los suyos. Esta bondadosa señora no sólo recoge cuanto niño se le entrega sino que también recoge a los animales que encuentra por las calles exhaustos por el hambre. Mrs. Ellen es muy querida y consagrada.

Clausura de una Escuela

Anoche se efectuó el acto de clausura de la Escuela de Música Santa Cecilia. El programa fue muy hermoso. Los alumnos que tomaron parte en este festival fueron, Joaquín T. Vargas, Rosalina Baldioceda, Clemencia Cartín, Adilia París, Carmen Quirós, Rosario Rodríguez, Angela Rosés, Luisa Rosés, Claudia Valverde, Alberto Arce, Carlos Luis Moya, Rafael Angel Muriello y Fernando Peña.

Sentido fallecimiento

Ayer murió en esta capital el señor don Juan Antonio Sanjur. De la iglesia de la Merced a las diez horas, con mucho acompañamiento, salió el cortejo fúnebre. Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a doña Jesús Méndez v. de Sanjur, a sus inconsolables hijos Hugo Walter Olde y a los demás miembros de la familia doliente.

Hogar feliz

Al hogar del señor don Nicolás Rojas y su señora esposa ha llegado un bello chiquitín por lo que felicitamos a sus regocijados padres.

Sánchez toreará

El torero español Sánchez, que se encuentra en esta capital de paso para la República mexicana, ha dispuesto torear, en la corrida de toros que se verificará el día veintinueve del corriente.

Ya pues, tendrá el público algo bueno que ver en esa lidia.

El Cartaginés no jugará en las fiestas

A última hora hemos sido informados de que el Club Sport Cartaginés no tomará parte en los juegos de sport que han de verificarse durante los días de fiestas cívicas, por cuanto que dicho club tiene el campeonato del presente año, y por tal motivo no va a medir sus fuerzas con el Alajuelense, antes que éste no la haya medido con la Libertad.

Para el match contra el Alajuelense, se formará un team de los mejores jugadores de Cartago.

La comparsa del alacrán

Este alegre número de las fiestas saldrá mañana a las 12 hs. del distrito de la Merced, calle de Alajuelita, recorriendo los cuatro cantones de la ciudad.

Son coetratistas de este alegre festival los señores Ricardo Valdez y Rolando Torres.

Este año aparecerán número nuevo: el palo de cintas; compuesto de baile y canto y que a no dudar será del agrado del público.

Próxima boda

En breve se efectuará la boda del señor Ernesto Vega con la gentil señorita Nery Castro. Anticipadamente hacemos votos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

Pasante d Abogado

El estudioso joven don Mario Flores, obtuvo ayer el título de Pasante de Abogado. Su examen fue magnífico.

Por tal motivo felicitamos muy de veras al amigo Flores.

Felicitaciones de Año Nuevo

Entre las muchas felicitaciones de Año Nuevo hemos recibido una de nuestro buen amigo don Jaime Tormo, quien a la vez nos anuncia que ha ampliado su imprenta y ha recibido gran cantidad de surtido de tipos, lo cual le permitirá atender con rapidez y esmero cualquier orden.

Agradecemos la fineza y a la vez correspondemos cariñosamente a la felicitación de Año Nuevo.

Anúnciese en LA PRENSA

Tipos de cambio

Nueva York 439 0/0
Londres 382 0/0
Suiza 384 0/0
París 286 0/0
España 112 0/0
Bélgica 100 0/0
San José, diciembre 28 de 1923.	

Sociales

Don Sérvulo Zamora ha estado algo enfermo

Don Enrique Esquivel marchó para San Isidro de Coronado.

Para Panamá salieron hoy don Esteban Amador y familia.

El doctor don Benjamín Hernández salió para Tres Ríos

Doña Lupita de Echeverría ha seguido mejor.

La distinguida señorita Paquita Saniigosa, hija del caballero don Manuel Santigosa se encuentra enferma.

Sinceros votos hacemos por su pronto restablecimiento.

Suscríbase a LA PRENSA

Cuando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la

Imprenta TORMO

Avenida Central, frente al Banco Mercantil

Teléfono 064 San José, C.R. Apartado 439

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

LA GRANVIA

Acaba de recibir Año Nuevo gran surtido de

CONFITERIA ITALIANA

Francesa Inglesa y Americana

FRUTAS CRISTALIZADAS

Dátiles Franceses y Americanos

GALLETAS DE

Peck Freap Huntley & Palmers Bishop Francesas y National Biscuit

CACAO EN POLVO

Mellier y Bishop

FRUTAS ENSU JUGO

Mirca "Del Monte" toda clase

ESPÁRRAGOS «Del Monte»

y Alemanes

FRUTAS EVAPORADAS

toda clase Instant Postum Ciruelas Francesas y Americanas

JALMAS

Inglesas y Francesas

QUESOS CREMA

Gruyere

Paté grás de Bola Parmesano y el famoso Queso Volio

BACALAO NORUEGO

con y sin espinas

HONGOS SECOS

JAMONES Y TOSINETAS

Saichichones Cerveza Alemana Spaten clara y obscura

Cerveza Cristal

clara y obscura

Gran variedad en

Vinos y Licores

Pastas Italianas

Camarones secos y en lata

Salmon colorado

Ostiones

Harina de Centeno

" " Maíz

Maíz tierno en lata

Azúcar Domiño

Leche evaporada San

Charles y

" Condensada marca Nido

Harina Lacteada

Alpiste preparado

Manteca en lata de 5 lbs

" Crisco

Puros de Jamaica y de

La Habana

En artículos del País tenemos todo lo que Ud. puede necesitar.

Haga una visita a este establecimiento y se convencerá de lo barato de sus artículos y no olvide que tiene un servicio rápido a domicilio.

Teléfono 754

ZAPATERIA EL FENIX

GRAN REBAJA DE PRECIOS HASTA EL 31 DE DICIEMBRE. — Avenida Central contiguo a la Ruta de Mariano Jiménez

EL CALZADO MAS ELEGANTE

Para Señoras y Caballeros GRANDES EXISTENCIAS

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Para comodidad de las personas que deseen concurrir a las Fiestas Cívicas de esta Capital, y siempre que el movimiento de pasajeros así lo justifique, durante los días 29, 30 y 31 de Diciembre en curso y 1° de Enero entrante, se correrán trenes especiales que saldrán de Alajuela y Cartago para San José a las 19 horas (7 p. m.) y de regreso saldrán de San José para Cartago y Alajuela a las 23 horas (11 p. m.)

Dichos trenes pararán en las estaciones de tránsito para recoger y dejar pasajeros.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

Acaba de recibir

Pólvora Elaborada Gran surtido

Luces de Bengala — Triquiriques Cohetes extranjeros y del país, etc., etc.

En el Almacén Tomás Fernández

Apartado 614 Teléfono 198

Reunión obrera Costa Rica al día

Los obreros tuvieron su reunión anoche, conforme lo habíamos anunciado.

Hubo numerosa concurrencia y se habló largamente acerca del punto primordial: elección de delegado por Costa Rica al Congreso Obrero Centroamericano.

Pero no se pudo llegar a ningún acuerdo, quedando tal elección pendiente.

Se acordó, eso sí, celebrar otra reunión, la cual tendría verificativo el lunes próximo en el local que ocupa la Casa del Pueblo.

Con este título se ha editado un lujoso folleto, del cual son autores dos jóvenes colombianos, quienes se han empeñado en plantear todas sus impresiones de la vida nacional costarricense.

No otros recibimos un número de ese interesante folleto, lo cual agradecemos y en su oportunidad nos ocuparemos de él.

La nueva Municipalidad

El día primero de enero próximo se instalará, a las doce horas, la nueva Municipalidad, en la cual figuran elementos idóneos y capaces de afrontar con energía los principales problemas locales.

Al seno de la municipalidad van nuestros buenos amigos el doctor don Alejandro Vargas Araya, quien tiene magníficos proyectos que desarrollar en el gobierno local, y don Lesmes Saurez, persona bastante entendida en materia municipal.

Es de esperarse, pues, que la nueva Municipalidad labore en provecho de la comunidad, resolviendo los problemas que han sido planteados por imperio de la necesidad, pero que hasta la fecha han quedado sin solución beneficiosa.

Acto de honradez

Hoy, la apreciable señora esposa de don Antonio Urbano, perdió un pendiente de brillantes valorado en doscientos dólares.

Dichosamente fue encontrado por el apreciable y distinguido joven colombiano don Luis de Hoyos, quien se dirigió al instante a la casa del señor Urbano para devolver el pendiente.

Es digna de felicitación el hecho por el joven de Hoyos.

El General Volio para el campo

El General Volio nos ruega hacer saber a todos sus estimables correspondientes que durante todo el mes de enero estará ausente de la capital, se marcha al campo, y que se sirvan pues, excusar cualquier atraso en la correspondencia.

Nuevo derrumbe

Ayer tarde fulmos informados de haber ocurrido nuevos derrumbes entre San tiago y Juan Viñas, vía al Atlántico, con motivo de las persistentes lluvias.

Varios de los peones que se encontraban trabajando en dejar la línea expedita, sufrieron seri s golpes.

La suspensión del P. Vilches

"Maltratemos a los concierros, y démoslos a la comida y a la bebida con los borrachos."—MAT. XXIV. 49

Los dichos que además del mal ejemplo que nos dieron los Obispos, y de sus provocaciones, hay otra causa e incita al mal y estriba la falta en la actitud de los pequeños alzados.

Es Impunidad en casos iguales.

Pues los lectores, principalmente los reformistas a quienes mi primer artículo he llamado a hacer sanción, que siempre me fundo en palabras de las santas escrituras, del dicho, de la teología, de los santos Padres, de los Papas, de los doctores, de los Concilios; y nunca en mi pobre talón, que bien se puede calificar como desautorizada. A que hemos visto que las letras sagradas para los hombres sagrados sólo tienen un valor estomacal. "Pax vobis la paz sea con vosotros", dicen los Obispos, por el castigo; mientras prácticamente, por cosas temporales de momento, con daño para la Iglesia, con peligro y resarcimiento para las almas a ellos encomendadas (¡pu esto para ruina de muchos!), dividen la grey, fomentan los dos, lanzan los unos contra los otros; para alzarlos, al fin triunfantes sobre la ruina material, moral y espiritual de los demás: ¡pleluyal!

Me atrevo a definir la Impunidad como un consentimiento tácito de Superior para quebrantar la ley: con sentimiento, porie quien tenga obligación de hablar para corregir, y presencia de las faltas guarda silencio, consistente en la transgresión; y en materia de justicia tiene que restituir o a todo o en parte los males causados. Peor todavía si, por miedo o algún interés, adula al transgresor; como suele hacerlo los superiores polutos, que no son irreprehensibles, como debe serlo.

San Bernardino en su epístola 152 que "la Insolencia de los clérigos tiene por causa la negligencia de los Obispos." Y en el número 20 del libro 3º de Consideración añade: "qué peor cosa que la impunidad? Ella es hija del descaño, madre de la insolencia, raíz de la imprudencia, nutre de la transgresión."

San Ambrosio en el sermón VIII, número 26, exponiendo el salmo 118 dice "Por ventura perdonando a un ladigno no se provoca muchos al contagio de faltar? La facilidad del perdón es un incentivo para delinquir".

Pues, lectores, ¡ley diocesana que hoy se ha aplicado al Padre Vilchez muy vieja; y hasta ahora que se trata de ese humilde ha puesto en vigor.

De las muchísimas transgresiones de los sacerdotes al artículo 112 del capítulo XX del Sínodo Diocesano, recuerdo las siguientes que con todo y su *ipso facto* quedaría impunes: El Páre Rosendo Valenciano escribió contra el Padre Guerra, Secretario del Delegado Apostólico; el Padre Silomá Valenciano contra el Padre Umaña; el autor de "equeñeces Clericales" y de "Sarpia" contra varios; el Padre Aníbarro contra el Padre Valenciano; el mismo contra el Padre Borge, y éste contra aqué; Rosendo Valenciano contra el Padre Zavaleta, y al mismo Obispo Maestel no le dergargó su "Bastón de oro" a un sacerdote dándole todo arrugado y más feo por su asistencia a los funerales de Rogelio Fernández Gillet? ¿Y los sacerdotes que escriben en "La Verdad" no son impunes? ¿Y los predicadores no están exentos?

Solamente el señor Delegado Cagliero se hizo respetar, haciendo venir de Roma un castigo para el Padre Valenciano, quien acostumbrado a usar intemperancias con todos de palabra por escrito, "dejó un reguero de basura" a los pies del Delegado.

El mal ejemplo cirrompe, la agresión autoriza la defensa y la impunidad faculta la transgresión de las leyes.

SACRISTAN

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN G.L, SAN BENITO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN G.L que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York; de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders and Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los subagentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

Sobre los fenómenos sísmicos

El papel del sol y de la luna en los fenómenos sísmicos es muy curioso. Cuando se estudian con cuidado las fechas en que se producen los temblores de tierra, parece que aumentarán con los grandes descensos barométricos, esto es, con las grandes depresiones de la atmósfera. Y esto no debe sorprendernos. En efecto, un descenso de un centímetro en la columna del barómetro corresponde a una supresión de 130 kilogramos por metro cuadrado en el exterior de la corteza terrestre; esto ocasiona, pues, una presión dirigida de dentro afuera, de 130 millones de kilos por kilómetro cuadrado, lo que no es despreciable ni mucho menos. Se ve, por lo tanto, que un descenso de siete u ocho centímetros en el barómetro, produciendo una presión 7 u 8 veces más fuerte, puede ser un factor muy importante en la flexión de la corteza, sobre todo si se une a otra causa que ya estuviera actuando en el mismo sentido. Los fenómenos sísmicos parecen igualmente producirse con preferencia en las proximidades de los equinoccios: no olvidemos que el equinoccio de los fenómenos sísmicos parecen que en esta fecha el Sol está en el plano del Ecuador terrestre. Cuando la erupción

de la montaña Pelé, en 1902, erupción que fué acompañada de un gran temblor de tierra y un terrible ras de mar, los tres centros del Sol, de la tierra y de la Luna se taban en línea recta. Y, según esto, es legítimo indagar si bajo la acción tanto concordante como opuesta, de los dos astros más cercanos a la tierra, no se producirían en las capas todavía fluidas del núcleo central, verdaderas "mareas internas" que desplazarían una "onda" cuya intensidad máxima sería, como en el caso de las mareas oceánicas, cuando coincidiría con el equinoccio. Sobre poco más o menos esta es la dirección en que tratan de orientarse los físicos que pretenden resolver el complicado problema de la previsión de los temblores de tierra. Ya se ha creído encontrar una coincidencia notable entre los años en que el número de manchas solares es más grande y los años en que el número de "seísmos" llega al máximo. Así sería el astro diurno quien, con las variaciones de su radiación, provocaría, si no la génesis, por lo menos la modificación de fenómenos internos que den por resultado quebrantamientos de la corteza terrestre.

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basas para pisos. Para pedidos, en mi casa, cortiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

LAS AMPOLLAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO cura en 6 a 14 días las ampollas, con picadura de insectos en la piel, con quemaduras de primer grado, con la quemadura de primer grado hecha por la PARIS MEDICINE CO. U. S. A.

Los diputados ehandistas votarán por el Licdo. Jiménez

Ayer noche, en la residencia del Licenciado don Alberto Ehandi, se reunieron los diputados ehandistas a fin de celebrar una interesante reunión política, que ha sido muy comentada y que reviste caracteres de vital importancia para el país.

En esa reunión, que se prolongó hasta muy avanzada la noche, los diputados, después de plantear claramente el asunto político, tan oscuro para nuestro país, decidieron, por lo menos las dos terceras partes de los allí reunidos, inclusive el candidato, votar por el Licdo. Jiménez, cuando se reúna el Congreso el día primero de mayo próximo.

J. P. ARANGO & CO. ACABAN DE RECIBIR

Papel de periódico, 28 x 42 R1 500

Papel Poster de colores

Cartulina satinada en colores. Cartón

Surtido completo de sobres, Tinta Carter en diferentes embases. Gomerías. Papel Carbón

Cintas para Máquina de Escribir

los precios más bajos de plaza

Del Salvador

SAN SALVADOR 28.— El sábado dió Noel Primera una conferencia

—Miguel Prieto fué galardonado por el Gobierno de Francia con la palma de oro correspondiente a oficial de Instrucción Pública Francesa.

—El Diario del Salvador desmiente la aseveración publicada en el Diario Nicaragüense; Cancillería Silva dice que el doctor Julián Iriás que el candidato nicaragüense de la simpatía del Gobierno del Salvador era el liberal doctor Juan B. Sacasa.—Diario del Salvador.



Para miles de personas desdichadas, llenas de felicidad a un momento de veras que se sienten miserables por creer que padecen alguna terrible enfermedad de la sangre, cuando en el noventa por ciento de los casos se trata realmente de un mal cutáneo externo que puede quitarse prontamente.

LAVOL La nueva aplicación líquida, poderosamente curativa, para la piel, hace desaparecer las afecciones más malignas. Sus resultados son maravillosos. Citar sus virtudes es como hablar de algo mágico. Se han conocido ya centenares de casos, con resultados tan sorprendentes como los siguientes: erupciones, empujes, barros, ardores, eccemas, herpes, granos encroscados, sordos, coque, sordos y todas las enfermedades del pericraneo y la piel.

Se vende en todas las Farmacias.

Fallecimiento

Ayer noche falleció en esta ciudad el caballero don Manuel Angel Gutiérrez Mora. Esta mañana, a las nueve, de la Iglesia de la Dolores salió el cortejo fúnebre rumbo al Cementerio General.

Por este medio LA PRENSA envía su más sentido pésame a la inconsolable viuda doña Adela Castro, a su hija Rosa y a la demás familia doliente, hoy sumida en profundo dolor.

Una gratificación

Dará José Vargas Camacho a la persona que le entregue una Acción de \$ 50 de la Sociedad Nacional de Mosaicos la cual se le extraerá en días anteriores. Informes en estas oficinas.

LAPRENSA

Diario de la vida nacional Precio: \$ 2.00 al mes Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Este N° 344.

ZAPATERIA

LA ESTRELLA INFANTIL

de José María Granados

Especialidad en calzado para niños. Gran surtido en sandalias japonesas

Frente a "La Favorita" San José, C. R.

HOTEL EXCELSIOR

Avenida Fernández Guell, frente a La India

San José, C. R.

Cuartos confortables.—Especialidad en banquetes y Matrimonios

Jueves y Domingo, Comida especial

Jazz Band del Maestro Julio Barquero

NUMEROS Favorecidos con los OBSEQUIOS de

La India

12264 -- Doscientos colones

4714 - Un cinematógrafo

17998 - Un juego de cocina

9134 - Una muñeca

San José, diciembre 25 de 1923.

